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本报华盛顿电 记者高伟东报道：
当地时间 7 月 5 日，来自中国和美国的
20 多名专家学者齐聚美国华盛顿卡内基
国际和平基金会，就南海问题举行对话
会。对话会围绕“南海问题：中方与美
方的视角”“多角度看南海分歧与未来”

“南海问题务实解决思路与建议”三个议
题展开研讨。与会专家学者认为，菲律
宾单方面提起的南海仲裁案建立在非法
诉求基础上，背后隐藏着不良政治图
谋，中国完全有理由不参与、不接受仲
裁。南海问题相关国家应共同努力为局
势“降温”，中美两国也应管控好分歧，
防止其对中美关系全局造成损害。

对话会由卡内基国际和平基金会和
中国人民大学重阳金融研究院共同主
办，前国务委员戴秉国发表主旨演讲。
他表示，南海仲裁案的仲裁庭没有管辖
权，其自行扩权、越权审理并作出裁
决，是违背 《联合国海洋法公约》 的，
是非法的、无效的。中国不参与、不接
受这样的仲裁，不承认所谓的裁决，既
是依据国际法维护自身权利，也是维护

《联 合 国 海 洋 法 公 约》 的 完 整 性 和 权
威性。

戴秉国指出，所谓南海仲裁案完全
是菲律宾强加给中国的，它建立在菲律
宾一系列违法行为和非法诉求基础之
上。实际上这背后隐藏着不良政治图
谋，即有人有意挑事，刻意激化矛盾，
怂恿对抗，唯恐南海不乱。

中国南海研究院院长吴士存说，仲
裁庭对于南海仲裁案没有管辖权，其发
布的任何对中国的要求、裁决、命令都
没有法律效力，中国对裁决结果不存在
执行的问题。他认为，菲律宾强推南海
仲裁既为了否定中国在南海的主权权利
和海洋权利，也企图通过“法律”使自
身非法主张合法化，这是一起“精心策
划的、披着法律外衣的政治阴谋”。

上海社会科学院副院长黄仁伟表
示，菲律宾和美国等国家可能借仲裁结
果给中国扣上不遵守国际法的帽子，混
淆国际舆论视听以向中国施压，同时菲
律宾也可能因此借机采取冒进行动。但
这些消极影响将是局部、短暂的，改变
不了中国的政策立场。中国不会屈服于
外部压力，不会拿核心利益做筹码。

谈及南海地区当前局势，戴秉国
说，现在南海的温度已经很高了，如果

任由温度上升，可能发生意外，甚至把
整个南海搞乱，进而把亚洲搞乱。要使
南海的温度真正降下来，相关国家都要
做出实实在在的努力。

美国智库史汀生中心杰出学者、前
美国国家安全委员会亚洲事务主任荣安
澜也认为，如果中美双方能共同致力于
把南海的温度降下来，这对双方都有利。

卡内基国际和平基金会副会长包道
格表示，当前中美两国官员都应作出冷
静判断，寻求办法避免南海问题落入更
危险的境地。同时，双方也应抓住机
会，把分歧转化为合作机遇，通过外交
努力令南海争端降温。

对于如何解决南海问题，戴秉国表
示，尽人皆知，中国政府最先提出并始
终坚持“搁置争议，共同开发”，坚持通
过谈判协商和平解决争议，通过规则和
机制管控争议，通过开发与合作实现互
利共赢，坚持维护南海航行和飞越自由
及南海和平稳定。这是中国解决南海问
题的基本政策，也是庄严承诺。

美国海军学院语言和文化系副主任
马伟宁认为，目前重要的是美中双方应
探讨如何管控分歧，从而避免因误解或

误判而造成双方都不愿意看到的局面。
谈及中美两国在南海问题上的分

歧，戴秉国表示，中美在南海没有一分
一厘的领土争议，在南海上也不存在根
本的战略利益冲突，不能以此来定义中
美关系。两国必须把它放在两国关系中
的合理位置，把南海塑造成中美合作而
非对抗冲突的场所，防止其对中美关系
的全局形成不应有的干扰或破坏。

中国人民大学重阳金融研究院执行
院长王文认为，中美在南海问题上都不
存在零和博弈的战略企图，中国捍卫领
土主权的决心不会动摇，但中国在南海
问题上无意与美国进行战略对抗。他
说，中美能够在南海问题上合作，其中
最重要的是开展战略合作，消除战略
互疑。

对于中美合作，美国战略预测智库
地缘战略研究副总裁罗杰·贝克表示，中
美两国军队多次协同演练是两国军事领
域合作的进展，双方基层军人之间交流
有助于增进相互理解、缓解紧张局势。
他认为，双方在渔业管理和濒危鱼类保
护等方面也有较大合作空间，并为其他
国家在这些领域合作提供机会。

中美学者就南海问题举行对话会

相关国家应共同为南海局势“降温”

本版编辑 刘 亮

本报伦敦电 记者蒋华栋报道：中
央国债登记结算有限责任公司日前在伦
敦组织召开了中国银行间债券市场境外
投资者交流会。中国工商银行、英国汇
丰银行、中国银行和中国建设银行协办
会议并进行业务介绍，来自中国驻英国
大使馆及 80 余家各类型金融机构的共
170余名代表参加了会议。

此次交流会上，中央结算公司副总
经理梅世云向境外投资者介绍了当前中
国经济发展以及银行间债券市场情况。
梅世云表示，在世界总体经济形势复杂
多变的环境下,中国经济仍是世界经济

增长的重要引擎,仍然保持在合理区间
运行。与此同时，中国银行间债券市场
的制度不断建立健全，市场规模连创新
高，对外开放步伐逐年加快。随着中国
宏观经济的持续健康发展，中国债券市
场将迎来更大的发展机遇和更好的投资
机会。

中央结算公司就中国银行间债券市
场的基本情况、中央结算公司的业务功
能、境外投资者的入市流程和投资情况
等内容进行了专题介绍。据介绍，中国
在发展、完善债券市场体系的同时，也加
快了银行间债券市场对外开放，银行间

债券市场投资者类型进一步丰富、数量
继续增加。当前已有 346 家境外机构获
准进入银行间债券市场，总投资额度约 2
万亿元人民币，托管债券余额超过 6000
亿元。

中央结算公司还专门与英格兰银
行、英国财政部、汇丰银行等机构进行了
交流。当前中英两国金融交往和合作日
益密切，英国已有金融机构进入了中国
债市，多家机构获批中国的 QFII 或 RQ-
FII 资格。在此背景下，此次交流会提升
了英国金融机构对中国债券市场的了
解，也增进了投资者对中国市场的信心。

中国银行间债券市场境外投资者交流会举办

中国债券市场将迎来更大发展机遇

据新华社北京 7 月 6 日电 （记者靳若城） 外交
部发言人洪磊 6 日表示，南海仲裁案从一开始就是非法
和无效的，中方不接受任何国家以所谓裁决为基础的主
张和行动。

在当日例行记者会上，有记者问，菲律宾总统杜特
尔特近日发表演讲时称，愿在南海仲裁案裁决后与中国
进行对话。中方对此有何回应？

洪磊说，由菲律宾阿基诺政府提起的所谓南海仲裁
案从一开始就是非法和无效的。无论仲裁庭作出什么裁
决，中方都不接受、不承认。同时，中方不接受任何国
家以所谓裁决为基础的主张和行动。

“双边友好对话协商是妥善处理中菲南海争议的唯
一正确可行途径，我们希望菲律宾新一届政府与中方相
向而行，摒弃旧政府错误做法，回到与中方对话协商的
正确轨道上来，为改善和发展中菲关系做出努力。”洪
磊说。

洪磊表示，中方在南海举行的军演是根据年度计划
进行的例行性演练，希望有关方面客观看待。

据报道，越南外交部发言人 4 日称，中方在南海举
行的军演侵犯了越南的主权，威胁了海上安全，要求中
方停止军演。

洪磊就此表示，西沙群岛是中国固有领土，不存在
争议。有关军演是中国海军根据年度计划进行的例行性
演练，是中国主权范围内的事，不针对特定国家，请有
关方面客观看待。

洪磊表示，中国在南海享有的历史性权利受到包括
《联合国海洋法公约》 在内的国际法保护，不容否定。

当日例行记者会上，有人问，菲律宾在南海仲裁案
诉求中提出，中国历史性权利的主张不符合 《联合国海
洋法公约》。你对此作何回应？

洪磊说，中国在南海享有的历史性权利与 《联合国
海洋法公约》 并不矛盾。首先，历史性权利是一般国际
法的概念。公约规定并未穷尽全部海洋法的规则，相反
却明确规定公约未予规定部分适用一般国际法。其次，
公约本身并不排斥在它之前已经形成并被持续主张的历
史性权利，公约多处提及“历史性海湾”、“历史性所有
权”等，显然是对历史性权利的尊重。

洪磊说，中国在南海的历史性权利是在历史过程中
形成的，具有充分的历史和法理依据，受到包括 《联合
国海洋法公约》 在内的国际法保护，不容否定。“仲裁
庭对此没有管辖权，不能妄加评论。”

外交部发言人表示

不接受任何国家以所谓南海

仲裁案裁决为基础的主张
请有关方面客观看待中方南海军演

本报河内电 记者崔玮祎报道：越南
旅游局发布的数据显示，2016 年前 5 个
月，越南接待外国游客数量超过 400万人
次，同比增长 20%。其中，中国内地游
客人数达 101 万左右，同比增长 44.4%，
中国已成为越南最大的游客来源地。越南
的芽庄、岘港等海滨城市是中国游客赴越
首选。

2016 年前 5 个月，中国香港游客赴
越旅游人数同比增幅最大，达 139%，中
国大陆和泰国游客位列二、三位。2015
年前往越南旅游的外国游客人次达 794.2
万，同比增长 1%，2016 年该国计划接待
外国游客 850万人次。

中国已成越南最大游客来源地


